
Deliberazione del Consiglio Comunale - Pag. 1

DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 121 DEL 28/11/2024

OGGETTO: MOZIONE AVENTE AD OGGETTO "ATENEO DI FIRENZE, 
CONTRARIETÀ AI TAGLI PREVISTI IN LEGGE DI BILANCIO ", 
PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE ITALIA VIVA.

L'anno duemilaventiquattro, il giorno ventotto del mese di Novembre alle ore 15:35, previa 
convocazione con avviso scritto tempestivamente notificato, si è riunito il Consiglio Comunale in 
sessione Ordinaria.

All’appello uninominale risultano:
Pres. Ass.

FALCHI LORENZO X
ARMENI ILARIA X
TRALLORI GIACOMO X
ADAMO MICHELE X
CALZOLARI MARCO X
BINDI ANTONIO X
IASIELLO PASQUALE ALESSANDRO X
COSI STEFANO X
DALIDI MARISA X
GUARDUCCI ANDREA X
COZZI FUCILE CLAUDIO X
BENDONI FIORELLA X
SASSOLINI SERENA X
PRADAL BRUNO X
BICCHI SILVIA X
BUSSOTTI ALESSANDRO X
FALCHINI IRENE X
KAPO DIANA X
NANNINI FABIO X
MARTELLA STEFANO X
BRUNORI DANIELE X
VITRANO MAURIZIO X
FIORELLI SABRINA X
MENGATO STEFANO X
TOCCAFONDI GABRIELE X

Partecipa alla seduta il SEGRETARIO COMUNALE, Paola Anzilotta.
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Assume la Presidenza Serena Sassolini nella sua qualità di PRESIDENTE DEL CONSIGLIO e 
riconosciuta legale l’adunanza dichiara aperta la seduta e chiama all’ufficio di scrutatori i 
consiglieri: IASIELLO PASQUALE ALESSANDRO, PRADAL BRUNO, FIORELLI SABRINA.

Risultano altresì presenti gli Assessori comunali: PECCHIOLI CLAUDIA, CORSI BEATRICE, 
LABANCA MASSIMO, MADAU JACOPO, SANQUERIN CAMILLA, SFORZI DAMIANO.

La Presidente chiede al Consiglio di deliberare sull’oggetto sopra indicato.
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IL CONSIGLIO COMUNALE

VISTA la Mozione avente ad oggetto “Ateneo di Firenze, contrarietà ai tagli previsti in Legge di 
Bilancio”, presentata dal Gruppo Consiliare Italia Viva;

PRESO ATTO dell’illustrazione dell’argomento da parte del Consigliere G.Toccafondi che, a 
seguito di confronti precedenti alla seduta odierna, ha proposto un auto emendamento al testo della 
Mozione presentata, così come risulta dal resoconto verbale della seduta consiliare;

DATO ATTO che, successivamente all’appello uninominale, è entrato in aula il Consigliere 
M.Adamo ed è uscito il Consigliere S.Cosi, per cui sono presenti n.18 Consiglieri;

DATO ATTO del dibattito intercorso, in cui sono intervenuti i Consiglieri D.Kapo, I.Armeni, 
F.Bendoni, M.Dalidi, C.Cozzi Fucile, P.A.Iasiello e D.Brunori, così come risulta dal resoconto 
verbale della seduta;

DATO ATTO, inoltre, che durante il dibattito è entrato in aula l’Assessore J.Madau e sono usciti 
gli Assessori D.Sforzi e C.Sanquerin;

UDITE le dichiarazioni di voto del Consigliere P.A.Iasiello, così come risulta dal resoconto verbale 
della seduta;

CON la seguente VOTAZIONE, espressa in forma palese:
- Consiglieri presenti n. 18

- Consiglieri votanti n.18

- Voti contrari n. 2 (D.Brunori, S.Fiorelli – Lega)

- Voti favorevoli n. 16 (Sindaco, Partito Democratico, Per Sesto, Sinistra Italiana, Italia Viva)

DELIBERA

di approvare la Mozione di cui in premessa, nel testo emendato sopra citato, che si rimette in 
allegato sotto la lettera A), quale parte integrante e sostanziale della presente Deliberazione.

Letto, approvato e sottoscritto.

IL SEGRETARIO COMUNALE
Paola Anzilotta

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO
Serena Sassolini

Documento firmato digitalmente
(ai sensi del D.Lgs 07/03/2005 n. 82)

Documento firmato digitalmente
(ai sensi del D.Lgs 07/03/2005 n. 82)



1 

 

 

 
Alla presidente del Consiglio comunale 

Serena Sassolini 
Al sindaco  

Lorenzo Falchi 
Mozione 

 
Oggetto: Ateneo di Firenze, contrarietà ai tagli previsti in Legge di Bilancio 

 

 Con riferimento all’art. 52 del Regolamento del Consiglio Comunale. 

 Appreso che con la proposta di Legge di Bilancio in esame in Parlamento, il Governo 

propone pesanti tagli finanziari al settore dell’Università e della Ricerca. Gli atenei 

stanno lamentando tagli al Fondo di finanziamento ordinario (Ffo) che, secondo le 

tabelle del Mur, si attestano intorno ai 173 milioni.  

 Ricordato che gli investimenti soprattutto quelli legati al PNRR, non sono toccati dai 

tagli, ma questi rappresentano la parte relativa agli investimenti strutturali non alla spesa 

corrente. Pertanto la riduzione del Ffo si concentra sulla spesa corrente con conseguente 

forte rischio di generare un aumento delle entrate derivanti dalle tasse universitarie. 

 Lette ed ascoltate le parole del CdA e del Senato accademico dell’Università di Firenze 

che dichiara “preoccupazione e disapprovazione per i tagli dei finanziamenti al sistema 

universitario". 

 Dato che nelle previsioni della Legge di Bilancio 2025, a livello nazionale il taglio 

ministeriale al Fondo per il funzionamento ordinario (Ffo), rispetto alla previsione di 

legge al momento di approvazione dei bilanci degli Atenei, sarebbe del 5,6%, e che solo 

per l’ateneo fiorentino le minori risorse sarebbero pari a il 7,4%. 

 Ricordato che, come ci ha ricordato spesso il presidente Mattarella, il ruolo delle 

Università, è quello di rendere i giovani protagonisti, capaci di spirito critico, padroni 

della conoscenza per il futuro. L’Università non è quindi semplice trasmissione di 

nozioni ma il più alto percorso educativo che abbiamo, e anche per questo merita 

attenzione e condivisione.  

 Nonostante stiamo festeggiando il compleanno numero 100 dell’Ateneo fiorentino, 

Firenze, il suo territorio e l’Università degli studi, stanno dimostrando di non voler 

vivere di rendita di posizione e niente in questi anni è stato dato per scontato, per 

proseguire in questa direzione sono però fondamentali risorse, investimenti, adeguamenti 

e strutturali, al fine di realizzare spazi di studio efficienti, alloggi e mense che possano 

venire incontro al reale diritto allo studio degli studenti, all’efficientamento energetico 

degli immobili. 

 Ricordato che l’area dell’ex Meccanotessile a Firenze, in stato di totale abbandono da 

decenni, rappresenterà nel futuro prossimo l’esempio della collaborazione tra istituzioni 

ed Università. Sarà utilissimo il suo adeguamento per la Scuola di Ingegneria che andrà 

nell’area con aule e laboratori nuovissimi, in un luogo collegato con mezzi pubblici e 

vicino al centro della città e al Polo Universitario di Morgagni con servizi, alloggi e 

mense.  
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 Ricordato che il trasferimento della Scuola di Agraria ha invece necessità di chiarezza 

sulla tempistica, ubicazione della nuova Scuola, risorse finanziarie necessarie e loro 

reperimento. Nel 2027 cioè tra due anni a norma di Protocollo, dovrà essere liberata 

l’attuale sede storica delle Cascine ma sulla nuova costruzione, ubicazione e 

realizzazione non se ne sa molto. 

 Ricordato che l’ipotesi della sua ubicazione nell’area del Polo Universitario di Sesto 

Fiorentino era passaggio già definito, anche se il progetto preliminare con costi 

decisamente alti e sovradimensionamento strutturale rispetto ai fruitori, non era stato 

preso in considerazione. Nel frattempo l’amministrazione comunale di Pistoia si è fatta 

avanti, proponendo soluzioni, risorse e una squadra istituzionale unita e convincente per 

ospitare strutture della nuova Scuola.  

 Ricordato che i pesanti tagli finanziari al settore dell’Università e della Ricerca siano da 

leggere in combinato disposto con l'A.S. 1240 "Disposizioni in materia di valorizzazione 

e promozione della ricerca" le cui previsioni sviliscono il lavoro intellettuale della 

comunità dei ricercatori e delle ricercatrici. 

 

Esprime 

Contrasto e dissenso rispetto alle scelte che prevedono tagli al Fondo di Finanziamento 

ordinario alle Università statali contenute nella proposta di Legge di Bilancio.  

Esprime  

Contrasto e dissenso rispetto alle previsioni della Riforma della Ministra Bernini in 

quanto orientate a favorire la precarizzazione strutturale delle figure del mondo 

dell'Università e della Ricerca. 

Condivide 

la posizione di dissenso espresse dal CdA e dal Senato Accademico dell’Ateneo di 

Firenze in merito ai tagli proposti in Legge di Bilancio 2025. 

Impegna il Sindaco e la Giunta 

a rappresentare in tutte le sedi la posizione di collaborazione dell’Amministrazione per 

individuare soluzione per la nuova sede della Scuola di Agraria dell’Ateneo fiorentino. 

 

Gabriele Toccafondi 
 


